

Viernes 2 de marzo de 2018

SECRETARIO

"Avanzan protocolos entre México y Bélgica para ampliar comercio agroalimentario".- El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, sostuvo una reunión de trabajo con el vice-primer ministro de Comercio de Bélgica, Kris Peters, a efecto de analizar temas bilaterales agroalimentarios entre México y el país europeo, particularmente en los rubros de sanidad e inocuidad. Lo anterior con el objetivo de ampliar el intercambio comercial en el marco de la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el Gobierno de la República en beneficio de los productores mexicanos y la economía nacional, luego de que en el 2017 se lograron exportaciones récord en materia agroalimentaria por un monto de 32 mil 583 millones de dólares. multimedia Channel/ Códice México/ Edomex quadratín/ El Arsenal/ Algo que informar/ Poker político/ Al Segundo/ Noticias Veracruz/ Red Financiera/ Hoja de Ruta Digital/ Clase turista/ Maya comunicación/ Querétaro informa/ Notiradar/ Al momento/ Calle México/ México informa/ Enfoque noticias/ 20 minutos/ Talla política/ Economía hoy/ Notimex/ Panorama agrario/ Portal político/ Mexicampo/ Metropoli hoy/ Hombres del poder/ Reflexión 24/ Informáte/ Índice político

La Ruta del Dinero (Corporativo de Rogelio Varela).- Los buenos oficios de los titulares de Sedesol y Sagarpa, Eviel Pérez Magaña y José Calzada Rovirosa respectivamente hicieron posible que Liconsa concediera un incremento de 70 centavos al litro del lácteo que la empresa paraestatal paga a sus proveedores a nivel nacional. Con esto el precio por litro alcanzó 6.90 pesos desde ayer. Tras horas de negociación, el Subsecretario de Planeación Evaluación y Desarrollo Regional de la Sedesol, Francisco Javier García Bejos; el Coordinador General de Ganadería de la Sagarpa, Francisco José Gurría Treviño, así como diputados y senadores, reconocieron la difícil situación por la que atraviesa el sector, por lo que consideraron que se trata apenas de un primer aumento, y que será el próximo lunes, una vez que se consulte con la Secretaría de Hacienda de José Antonio González Añada, cuando podría determinarse un nuevo aumento. El presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche), Vicente Gómez Cobo, dejo en claro que el incremento no será suficiente para cubrir los costos de producción, así como las necesidades de los productores...Conrad Hotels & Resorts, la marca de hoteles de lujo de Hilton, anunció sus planes de rediseño, reapertura y cambio de nombre de La Tranquila Resort en Punta de Mita. Con esto Conrad Playa Mita hará su debut en el último trimestre de 2019. Heraldo, 27



Desplegado.- Conferencia magistral del Secretario de Agricultura, **José Calzada Rovirosa** en el Foro EF Agro, el foro para atender el sector alimentario. **Financiero**, 51

MONITOREO

Difundido el 1 de marzo 2018

SECRETARIO

El titular de la Sagarpa José Calzada asegura que con China se tiene una excelente relación

China podría convertirse en el segundo socio comercial de México y el titular de la Sagarpa asegura que la relación con el país oriental es positiva.

2018-03-01 Televisión: Entre Mercados con Lucero Álvarez, C-150 (IZZI), 17:11:08

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_01032018/01032018018530nc.mp4

Preocupa a cafeticultores atraso en entrega de apoyos fiscales por proceso electoral en México.- Productores de café de México expresaron su preocupación de que la entrega de los apoyos fiscales del gobierno federal se retrasen con el proceso electoral de este año, que concluye el 1 de julio. Por ello, anunciaron que el próximo miércoles 7 de marzo una comisión, de unos mil 200 representantes de regiones cafetaleras del país, se presentarán a la sede central de la SAGARPA, en la Ciudad de México, a solicitar una entrevista con el titular de la misma, José Calzada Rovirosa, donde el tema central es que los recursos fiscales para el sector de este año se ejerzan a tiempo y a través de una entidad ejecutora que garantice una buena entrega. La producción del aromático tiene su ciclo, sus momentos específicos de fertilizar y sembrar plantas para renovación, expuso el asesor general de la Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOC), Fernando Celis Callejas.

Para este año, detalló, la recepción de solicitudes en SAGARPA se cerraría a fines de enero, en febrero se revisarían expedientes y se podría hacer entrega de recursos en marzo; sin embargo, ya pasó febrero y no se ve que en marzo se vaya a ejercer recursos.

El problema, anotó, es que si el proceso se retrasa hasta después de julio se pueden hacer recortes al presupuesto o disminuciones por subejercicio, además de que al elegirse un nuevo gobierno se retrasa la aplicación de programas



http://imagenagropecuaria.com/2018/preocupa-a-cafeticultores-atraso-en-entrega-apoyos-fiscales-proceso-electoral-en-mexico/

Destaca Márquez logros en salud, seguridad, crecimiento y turismo.- León, Gto., 1 Mar (Notimex).- El gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, rindió su Sexto Informe de Gobierno, en el que destacó que en su administración se han logrado avances significativos en materia de salud, seguridad, educación, infraestructura, turismo, crecimiento económico y en programas sociales. El Ejecutivo estatal señaló que, en el tema de seguridad, se tienen resultados positivos con la estrategia implementada por el Grupo de Coordinación Guanajuato, que trabaja con cuatro ejes: prevención, fortalecimiento de las fuerzas de seguridad, procuración de justicia y operativos conjuntos

Además de la creación de nuevos espacios de seguridad pública, así como en la ampliación de la infraestructura de los edificios y su reforzamiento. "Actualmente se cuenta con dos mil 800 policías estatales y al final de la administración se tendrán tres mil 600", dijo. El Teatro Bicentenario, fue el recinto sede del Informe, al que acudió el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Eduardo Calzada Rovirosa, en calidad de representante del presidente Enrique Peña Nieto. El mandatario estatal resaltó la Estrategia Impulso creada en 2016, con la que se busca atender de manera integral las mayores necesidades de la población en todo el estado, principalmente en 339 zonas impulso con recursos por más de ocho mil millones de pesos.

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/498112

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6838388/t,Destaca+M%C3%A1rquez+logros+en+salud%2C+seguridad%2C+crecimiento+y+turismo/

https://www.20minutos.com.mx/noticia/338754/0/destaca-marquez-logros-en-salud-seguridad-crecimiento-y-turismo/

Sagarpa entrega recursos irregulares a personas fallecidas.- Irregularidades en el manejo de recursos fue la práctica que detectó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en 2016. Dichos señalamientos corresponden a la cantidad de 81 millones 326 mil 200 pesos, los cuales corresponden a la entrega de apoyos a personas fallecidas. Por lo anterior, la ASF precisó que durante la comprobación de apoyos, la dependencia no pudo corroborar los documentos de al menos 30 expedientes de beneficiarios. En este contexto, Acustik Noticias revisó la Cuenta Pública del año pasado que fue entregada por la Auditoría, y en este ejercicio revelan que la Sagarpa, a cargo de José Calzada Rovirosa, habría entregado apoyos de aproximadamente 4.6 millones de pesos a personas fallecidas. Otros datos indican que en la Auditoría Financiera y de Cumplimiento: 16-0-08100-02-0291, dicha dependencia federal



realizó un pago por 201 mil pesos a cinco productores de Guerrero y Michoacán. Sin embargo, a través del Registro Nacional de Población e Identificación Personal logró constatarse que estas personas ya habían fallecido. En días recientes, la Sagarpa en Tamaulipas aseguró que un grupo de agricultores no ha cumplido con las reglas de operación para recibir el pago de un adeudo federal. Lo anterior, luego de que los quejosos llevaran a cabo el bloqueo de carreteras y la toma de las oficinas de Aserca para tener una respuesta a sus demandas. En este sentido, el delegado de la Sagarpa en dicha entidad, Eduardo Mancilla, aseguró que este apoyo de mil 140 millones de pesos no llegará hasta que los agricultores cumplan con los requisitos de operación.

https://www.lanetanoticias.com/224265/sagarpa-entrega-recursos-irregulares-a-personas-fallecidas

Se registro 33 impactos del Boletín 061.- "Avanzan protocolos entre México y Bélgica para ampliar comercio agroalimentario". (Televisión: 2/ Portales de Internet: 31)

Boletín 061.- "Avanzan protocolos entre México y Bélgica para ampliar comercio agroalimentario". El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Rovirosa, sostuvo una reunión de trabajo con el vice-primer ministro de Comercio de Bélgica, Kris Peters, a efecto de analizar temas bilaterales agroalimentarios entre México y el país europeo, particularmente en los rubros de sanidad e inocuidad. Lo anterior con el objetivo de ampliar el intercambio comercial en el marco de la estrategia de diversificación de mercados que impulsa el Gobierno de la República en beneficio de los productores mexicanos y la economía nacional, luego de que en el 2017 se lograron exportaciones récord en materia agroalimentaria por un monto de 32 mil 583 millones de dólares. En el encuentro, realizado en la capital del país, se destacó el interés de las dos partes para impulsar el comercio de productos agropecuarios. a través de un mejor acceso al mercado europeo de plátano, berries y cárnicos, en especial de carne de res, con un trato de aranceles preferencial. Asimismo, se informó de los avances en los protocolos fito y zoosanitarios de manzana, pera y carne de cerdo, con los estudios correspondientes de análisis de riesgo a cargo del el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) y su contraparte en Bélgica. Estos trabajos y acciones, se precisó en la reunión, cumplen el calendario establecido para la supervisión de plantas procesadoras de cárnicos, con la finalidad de abrir el mercado a la carne de cerdo y res, principalmente. El secretario José Calzada y el vice-primer ministro Kris Peters hicieron una revisión del estatus de la negociación México y la Unión Europea en sector agroalimentario, con la posición firme de nuestro país y Bélgica en incrementar el acceso recíproco a los mercados. El titular de la SAGARPA afirmó



que estas acciones se enmarcan en la diversificación de mercados, tanto para la exportación de productos agropecuarios y pesqueros como en la proveeduría de materias primas e insumos agrícolas, en un esquema que beneficie a productores y consumidores.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_01032018/01032018017704nc.mp4

1/3/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 16:23 hrs.
Calzada Rovirosa se reúne con el vice-primer ministro de Comercio de Bélgica

1/3/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:17 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_01032018/01032018018619nc.mp4 https://edomex.quadratin.com.mx/avanzan-protocolos-mexico-belgica-ampliar-comercio/ http://www.elarsenal.net/2018/03/01/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://www.algoqueinformar.com/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-ampliar-comercio-agroalimentario

http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/03/01/avanzan-protocolos-mexico-belgica-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://alsegundo.mx/principal/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://noticiasveracruz.co/principal/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36858-avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario

https://hojaderu-cp5001.wordpresstemporal.com/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14120-avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario http://mayacomunicacion.com/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://queretaroinforma.com.mx/nacion/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://www.notiradar.com/noticia/nota,6838936/t,Avanzan+protocolos+entre+M%C3%A9xico+y+B%C3%A9lqica+para+ampliar+comercio+agroalimentario/

http://almomento.mx/avanzan-protocolos-mexico-belgica-ampliar-comercio-agroalimentario/https://www.callemexico.com/sociedadypoder/avanzan-protocolos-mexico-belgica-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/34221-mexico-y-belgica-avanzan-en-acuerdos-agroalimentarios

http://enfoquenoticias.com.mx/noticias/m-xico-y-b-lgica-analizan-temas-bilaterales-particularmente-en-rubros-de-sanidad-e

https://www.20minutos.com.mx/noticia/338886/0/mexico-y-belgica-van-por-mas-comercio-agroalimentario/

http://www.tallapolitica.com.mx/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

http://www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/8976127/03/18/Mexico-y-





Belgica-buscan-fortalecer-el-comercio-agroalimentario-.html

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/498256

https://panoramaagrario.com/2018/03/avanzan-protocolos-mexico-belgica-ampliar-comercio-agroalimentario/

https://www.portalpolitico.tv/negocios/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario

https://www.mexicampo.com.mx/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio/

https://azteca.digital/2018/03/01/mexico-y-belgica-van-por-mas-comercio-agroalimentario/http://metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=24291

https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=48351

http://reflexion24informativo.com.mx/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/342538-mexico-y-belgica-van-por-mas-comercio-agroalimentario.html

http://multimediachannel.mx/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario

http://www.codicemexico.com.mx/mexico/analizan-mexico-y-belgica-temas-bilaterales-agroalimentarios

http://indicepolitico.com/avanzan-protocolos-entre-mexico-y-belgica-para-ampliar-comercio-agroalimentario/

SAGARPA

Baja disparidad entre productores de maíz que trabajan con MasAgro El Colegio de México México, 1 Mar (Notimex).- Hoy, México cuenta con semillas de maíz mejoradas de manera convencional, gracias al trabajo en equipo con el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y con compañías del sector cien por ciento nacionales que participan en el programa MasAgro y que han desarrollado 34 variedades de maíz y 10 de trigo, entre 2011 y 2016, y que representan 70 por ciento más en ventas para dichas empresas. De acuerdo con el reporte titulado Estudio del mercado de producción, procesamiento, distribución y comercialización de la cadena de maíz-harina/nixtamal-tortilla en México, elaborado por investigadores de El Colegio de México, los agricultores del país necesitan alcanzar niveles mínimos de productividad y rentabilidad para cubrir sus costos y satisfacer la demanda de maíz que aumentará en los próximos años. El estudio analizó la estructura, barreras de entrada, relaciones comerciales y desempeño de los participantes que forman las cadenas de valor del maíz, de la harina de maíz y masa de nixtamal, y de la tortilla en México para recomendar políticas públicas que aumenten la eficiencia y mejoren su desempeño, de acuerdo con un comunicado. El equipo de investigadores concluyó que MasAgro es una alternativa para elevar la productividad de los productores, particularmente en las zonas de bajo rendimiento del país. De igual forma, el programa fue reconocido



como un ejemplo de política pública enfocado a productores de granos básicos mediante la colaboración entre la **Secretaría de Agricultura**, **Ganadería**, **Desarrollo Rural**, **Pesca y Alimentación (Sagarpa)** y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT). "En términos generales, el éxito de este programa se basa en el acompañamiento del productor para su asesoramiento, en la difusión de los beneficios de las mejores prácticas agrícolas y en el otorgamiento de semilla mejorada para su reproducción y comercialización por semilleros locales", expuso la investigación. El impacto de este programa, abundó, podría ser mayor con una difusión más extensa de su funcionamiento y potenciales beneficios entre sus posibles usuarios (productores de maíz y de semillas, así como inversionistas potenciales).

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/498356

Llega primer paquete de pagos productivos al agro. Tamaulipas. - La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación-SAGARPA- ya envió a oficinas centrales el primer paquete de 185 productores a quienes en breve se les habrá de cubrir el adeudo, correspondiente al programa de incentivos a la productividad que por cuestiones de manejo interno no se cubrió a tiempo. Con ello se inicia la derrama de apoyos económicos para los agricultores del norte de la entidad, quienes hace algunos días negociaran directamente con autoridades de la propia SAGARPA y Aserca para lograr el pago este tipo de incentivos. Sobre el tema Ricardo Pérez Cárdenas, responsable del programa agrícola de la dependencia federal menciono, que actualmente ya se han enviado a pago a la ciudad de México, directo a oficinas centrales, el primer grupo de agricultores pendientes en atender y donde están contemplados productores que sembraron sorgo y maíz dentro del ciclo otoño-invierno 2016-2017. Y por diferentes cuestiones de manejo interno Aserca no cubrió la totalidad del apoyo a la competitividad en el incentivo, "ahorita se han enviado a la Ciudad de México el pago para 185 productores de los cuales da un total de 21 millones de pesos de derrame económica, y estamos para el día de hoy o mañana que se manden otros 15 millones de pesos adicionales, y se espera que en esta próxima semana empiecen a fluir más fuertemente los expedientes y en base a ello el pago a los productores". Así se demuestra, dijo, que SAGARPA está cumpliendo en tiempo y forma, aunque se está elaborando a marchas forzadas con el apoyo de más personal contratado en los diferentes CADERS por ser ahí donde se requiere agilizar el proceso. Y se espera que para el día último se termine con esta labor. "pero el 20 de marzo es como día límite para poder enviar a pago a la ciudad de México".

https://panoramaagrario.com/2018/03/llega-primer-paquete-pagos-productivos-al-agro/

Invierte Sedrua casi 10 mdp en presa ciclópea de Tuzantla.- Michoacán.-





Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), invirtió cerca de 10 millones de pesos en la construcción de una presa ciclópea que permitirá almacenar cerca de 60 mil metros cúbicos de aqua, con los cuales se podrán incorporar al riego 143 hectáreas aledañas a la comunidad de La Parota de este municipio. Gracias a esta obra en la comunidad se podrán establecer cultivos como pepino, melón, quayaba, sorgo, maíz, además de que el vital líquido es sumamente importante para el ganado bovino, ovino y caprino. Más de 123 familias se verán beneficiadas con esta obra en la cual también podrán establecer el cultivo de tilapia, que será un aliciente más para mejorar la alimentación de los productores de la región. Los impactos que se generarán serán muy visibles e impactarán de manera importante en la productividad de la región y en el mejoramiento de la alimentación de las familias y por ende en un mejor nivel de vida. Es importante destacar que los recursos aplicados en esta obra, corresponden a una mezcla entre el gobierno del estado a través de la Sedrua y del gobierno Federal a través de la SAGARPA, así como la aportación de los propios beneficiarios quienes también recibieron ayuda del Ayuntamiento local. Los recursos aplicados corresponden al Programa de Programa de Apoyo a Pequeños Productores, en su componente "Infraestructura Productiva para el Aprovechamiento Sustentable de Suelo y Agua" con una inversión total de 9 millones 984 mil pesos.

https://panoramaagrario.com/2018/03/invierte-sedrua-casi-10-mdp-en-presa-ciclopea-tuzantla/

SECRETARÍA

Pagará Liconsa a \$6.90 el litro de leche; subiría a \$8.- El gobierno federal y los productores de leche acordaron un incremento de 70 centavos en el litro de leche, alcanzando los \$6.90. Tras horas de negociación, el Subsecretario de Planeación Evaluación y Desarrollo Regional de la Sedesol, Francisco Javier García Bejos; el Coordinador General de Ganadería de la Sagarpa, Francisco José Gurría, así como diputados y senadores, reconocieron la difícil situación por la que atraviesa este sector. Y consideraron que se trata de un primer incremento y que será el próximo lunes, una vez que se consulte con la Secretaría de Hacienda, cuándo podría determinarse un nuevo aumento. "Ellos están conscientes de que ese incremento no arregla el problema, pero que representa un gran paso, en tanto seguirán consultando con la Secretaría de Hacienda y Sagarpa como le hacen para conseguir los recursos para satisfacer la demanda de los productores". Prensa, 3/ Economista, 48 U Y E

Lecheros negocian precios (Desbalance).- Dicen que los productores agropecuarios tienen muchos frentes de batalla, además de los tratados



comerciales que se negocian con Europa, Latinoamérica y los vecinos del norte. Como muestra, el sector ganadero se queja de que el gobierno compra con un precio muy bajo el litro de leche: en concreto, dicen que Liconsa les paga el litro a 6.20 pesos desde 2013, y apenas en este año hubo un aumento a 6.90 pesos, monto que volverán a negociar el próximo lunes, en reunión con el coordinador general de Ganadería de la **Secretaría de Agricultura**, Francisco Gurría. Ahora, nos anticipan, buscan un ajuste de cuando menos dos pesos. De lograrlo, la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) dice que se beneficiará a entre 14 mil y 15 mil productores, además de que es mejor comprar la leche en México que seguir importándola. En 2017 se adquirieron 500 millones de litros a productores locales, pero en 2015 fueron 820 millones. **Universal, 2-B**

Aumento Light (Capitanes).- Finalmente los productores mexicanos de leche lograron un aumento al precio que les compra Liconsa, que por cierto está sin director. A partir de ayer, Liconsa pagará 70 centavos más por litro a los valores anteriores, los cuales iban de entre entre 6.05 a 6.20 pesos. Dicho aumento surgió después de negociaciones con autoridades como Francisco García, Subsecretario de Planeación Evaluación y Desarrollo Regional de la Secretaría de Desarrollo Social, de la cual depende Liconsa, y Francisco Gurría, coordinador general de Ganadería de la Sagarpa. Reforma, 3 negocios

"Sólo muerto, Anaya no será candidato presidencial: Jefe Diego" (La Retaguardía de Adriana Moreno Cordero).- Tras árduas negociaciones, el gobierno federal y productores de leche, acordaron un incremento de 70 centavos al litro del lácteo que la empresa paraestatal Liconsa paga a sus proveedores a nivel nacional, con lo que el precio por litro alcanzará los 6.90 pesos a partir de ayer. El Subsecretario de Planeación Evaluación y Desarrollo Regional de la Sedesol, Francisco Javier García Bejos; el Coordinador General de Ganadería de la Sagarpa, Francisco José Gurría Treviño, así como diputados y senadores, reconocieron la difícil situación por la que atraviesa este sector, por lo que consideraron que se trata de un primer incremento y que será el próximo lunes, una vez que se consulte con la Secretaría de Hacienda, cuando podría determinarse un nuevo aumento. Diario Imagen, 10

Va aumento de la leche (Tras la puerta del poder de Roberto Vizcaíno).- Luego de una larga negociación, el gobierno de Peña Nieto y productores de leche acordaron un incremento de 70 centavos al litro de la leche que adquiere Liconsa con lo cual el precio por litro alcanzará los 6.90 pesos a partir de este primero de marzo. Al anunciar lo anterior, el subsecretario de Planeación Evaluación y Desarrollo Regional de la Sedesol, Francisco Javier García Bejos; el Coordinador



General de Ganadería de la **Sagarpa**, Francisco José Gurría Treviño, así como diputados y senadores, reconocieron la difícil situación de productores sólo podrá solventarse con un nuevo aumento que deberá ser aprobado por Secretaría de Hacienda. **Diario Imagen**, **7**

Se deslinda el gobierno de Chihuahua de crisis agraria.- Una caravana de al menos 200 campesinos y transportistas que viajaron en 100 tractores, camionetas y vehículos de carga llegó a esta capital para exigir a las autoridades estatales que gestionen la entrega de apoyos para la comercialización de las cosechas de maíz y frijol del año pasado, además de recibir el subsidio al diésel que otorga la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Jornada, 28

Anaya el escándalo de esta semana... (Así la cosa de Humberto Mares Navarro).- La política nacional envuelta en escándalos nuevamente. El escándalo que involucra a Ricardo Anaya es uno de ellos con otros más que saca a relucir la Auditoría Superior de la Federación que involucra a tres secretarías de estados. Sedesol, Sedatu y ahora Sagarpa, y el gobierno tiene que actuar. Milenio EdoMex., 6

Más comercio con América Latina, opción de México.- La tensión generada por la renegociación del TLCAN ha permitido a México desarrollar una solidaridad más pragmática con América Latina a través de la compra de algunos granos a países como Brasil y Argentina, consideró Manuel Otero, director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA). El representante del organismo. en el que participan los 34 países del sistema interamericano, y quien realiza una gira de trabajo en México para reunirse con funcionarios de la Secretaría de Agricultura, aplaudió el hecho de que empresarios mexicanos hayan ido a Brasil y Argentina para comprar maíz. Excélsior, 3 y 6 Dinero

Mayor financiamiento rural para mujeres emprendedoras (Agronegocios).- En el medio rural, las mujeres son indispensables para el desarrollo familiar y social. Representan una importante contribución a las actividades productivas, son microempresarias oferentes de servicios y comercio en la comunidad. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación estima que el aporte de la mano de obra proveniente de las mujeres en la agricultura es de 43 por ciento. Así, reconociendo la participación de las mujeres en el sector agroalimentario y rural, FIRA estableció diversas acciones con perspectiva y equidad de género, las cuales quedaron plasmadas en las estrategias del Programa Institucional 2013-2018. Lo anterior para contribuir en los avances en materia de equidad de género, ampliar el acceso a las mujeres a los recursos como financiamiento, servicios de



garantías de crédito y otros apoyos de fomento. Economista, 13 TE

SECTOR AGROPECUARIO

Granjeros piden seguir en tratado.- Más de mil granjeros de EU arribaron a la Ciudad de México para pugnar por el libre comercio y quitar de la mesa de negociaciones la amenaza de terminar con el TLCAN. Representantes de la Farmers For Free Trade que reúne a los delegados agrícolas estadunidenses y del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) mexicano busca cerrar el paso a propuestas como la temporalidad para exportar productos perecederos. Ante la séptima ronda de negociaciones del TLCAN que se realizan en la capital mexicana, Mario Andrade vicepresidente de Comercio Internacional del CNA comentó que el capítulo no se ha; resuelto en este encuentro, pues tanto Canadá y México rechazar la temporalidad agrícola, que implica que cuando Estados Unidos esté cosechando algún producto, su; socios comerciales deber pagar una cuota para exportar ese mismo insumo. - Excélsior, 14

Cerrados, 12% de los capítulos del TLCAN.- A tres días del cierre de la séptima ronda para la modernización del TLCAN suman cuatro los capítulos concluidos, de un total de 33. Ayer, el jefe de la negociación técnica del equipo mexicano, Kenneth Smith, confirmó el cierre en el tema de Buenas Prácticas Regulatorias, que busca promover la transparencia y crea un comité para promover la cooperación. Este jueves, representantes de la organización Farmers for Free Trade (Agricultores en Favor del Libre Comercio) de EU, así como productores agrícolas de Canadá y del Consejo Nacional Agropecuario de México se reunieron en la Ciudad de México para hacer un llamado a mantener la cadena de suministro agrícola entre los acuerdos de renegociación del TLCAN. Los representantes de productores de granos, papa y del sector ganadero, resaltaron que el libre flujo de productos agrícolas entre México y EU apoya el empleo y el crecimiento económico de ambos países. - 24 Horas, 13

Frente trinacional pide mantener cadena de suministro agrícola en el TLCAN.-Empresarios y productores agropecuarios de México, EU y Canadá hicieron un frente para exigir que se mantenga la cadena de suministro agrícola entre los acuerdos de renegociación del TLCAN. En medio de la séptima ronda de discusión, que desde el domingo pasado se realiza en la Ciudad de México, advirtieron que terminar con el acuerdo comercial sería un grave error con grandes consecuencias para la industria agrícola y, sobre todo, para el consumidor final. Brian Kuehl,



director ejecutivo de Agricultores en Favor del Libre Comercio, aseguró que el comercio no es un juego de suma cero. En rueda de prensa, apuntó que los agricultores de los tres países coinciden en que el acuerdo comercial ha mejorado las cadenas de valor en sus 24 años de vigencia, lo que ha permitido producir alimentos a bajo costo para los consumidores. - **Crónica**, 15 nacional

Empresarios de EU hacen frente agropecuario en TLCAN.- El Economista, 27

Productores logran acuerdo con Liconsa.- Tras varias semanas de negociación y luego de ejercer medidas de presión al gobierno federal, ganaderos lecheros de Jalisco acordaron con Liconsa un mejor precio por litro del alimento que darán a conocer este viernes. Apoyados por la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), los productores exigían a Liconsa un precio de hasta 8 pesos por litro debido a que los 6.20 que les pagaba el gobierno federal ya era "limitativo ", según el mismo titular de la dependencia, Héctor Padilla Gutiérrez. Al igual que los productores lecheros de otros estados, ganaderos de Jalisco tomaron las casetas de cobro en las carreteras a Jalostotitlán y Encarnación de Díaz, inconformes por el precio al que les compraban tanto Liconsa, como la Industria Privada. De acuerdo con Seder, sólo Jalisco produce 50% del fluido que a diario consume Liconsa, donde participan 2,300 ganaderos en el padrón de proveedores. Cada día, los ganaderos de la entidad producen 6.5 millones de litros de leche, de los cuales venden a Liconsa 680,000 litros diarios. - El Economista, 48 UE

Gto será la quinta economía de México en el 2040: MMM.- Era la séptima economía del país, hoy es la sexta y para el 2040, estamos convencidos de que será la quinta economía más fuerte de México ", manifestó el gobernador del estado, Miguel Márquez Márquez (MMM), en su sexto informe de gobierno. El mandatario expuso que el desarrollo económico en su administración (septiembre del 2012 a igual mes del 2018) se fundamenta en variables como inversión, empleo, sector agropecuario, exportaciones, turismo, principalmente. "La gente nos decía: necesitamos empleo, oportunidades de trabajo. Hoy somos un referente a nivel nacional, hemos crecido de manera importante, estamos hablando del cuarto lugar en generación de empleo (...) Se crean más de 45,000 nuevos empleos por año con más de 300,000 al cierre del sexenio y se tiene la tasa de desempleo más baja de los últimos 10 años de 2.8%", expuso el Ejecutivo estatal.- El Economista, 46 UE

FAO Alza de cereales y lácteos equilibra el mercado.- La tendencia alcista de los precios mundiales de los principales cereales y los productos lácteos compensa con creces un descenso de precios de los aceites vegetales, lo que hizo que las



cotizaciones de los alimentos básicos subieron en febrero a nivel mundial. El índice de precios de los alimentos de la FAO, publicado este jueves, alcanzó una media de 170.8 puntos en febrero, 1.1% más que el mes anterior y tan solo 2.7% menos que hace un año. El índice de precios de los alimentos de la FAO es un índice ponderado en base a los intercambios comerciales que hace el seguimiento de los precios internacionales de los cinco grupos principales de alimentos básicos. El índice de precios de los cereales -que comprende trigo, arroz y los principales cereales secundarios, incluido el maíz-, subió un 2.5%. - Crónica, 27 neg

Barruntos de guerra comercial (Empresa de Alberto Barranco).- Las acereras estaban ayer concentradas en la Casa Blanca en una "sesión de escucha". Simultáneo al amago que coloca un formidable jaque a las empresas siderúrgicas del país en fase de recuperación frente a la catarata china del Departamento de Comercio de Estados Unidos está revisando el cumplimiento de los "acuerdos suspensivos" en materia de azúcar y jitomate.

Dilema. Exportadas por Estados Unidos el año pasado a nuestro país 15 millones de toneladas de maíz, la Confederación Nacional de Productores Agrícolas está pugnando porque el país le imponga restricciones al flujo en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. El problema es que el maíz, es justo una de las cartas que apuntalan el apoyo de las asociaciones agrícolas del país del norte a la continuidad del acuerdo mercantil. Universal, 4-B

Lacoste pone en su logo animales amenazados.- La marca francesa Lacoste cambió por primera vez su emblemático logotipo de cocodrilo. Sin embargo, la medida no es para siempre, sino que forma parte de la campaña "Salvemos nuestras especies", en pro de animales en peligro de extinción. La colección estará integrada por mil 775 playeras, las que tendrán impresas, a manera de logo, 10 diferentes animales. Por cada especie se creará un número de prendas, en concordancia con la población de cada animal. La compañía de publicidad de Lacoste, BETC, fue la que propuso el cambio, para lo cual se alió con la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN, por su sigla en inglés), autoridad con sede en Suiza que se dedica a la conservación de los recursos naturales. De esta manera, se seleccionaron los 10 logos de animales que diseñó el estudio de Lacoste, bajo una imagen que hace alusión al cocodrilo, que ha sido el emblema de la empresa por 85 años. - Milenio, 26 negocios

Quirino Ordaz entrega 455 motores marinos.- El Gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, visitó el campo pesquero El Huitussi, en Guasave, donde inició la entrega de 455 motores marinos fuera de borda a los pescadores, quienes también



fueron apoyados para adquirir embarcaciones menores. además, repartió 919 pangas, con lo que cientos de pescadores tendrán el equipo completo para realizar sus actividades. el mandatario estatal fue recibido por cientos pescadores y sus familias pues tan solo en Guasave, fueron beneficiados 208 trabajadores del mar, de los mil 374 que será apoyados en todo el estado, con una inversión inicial de 96 millones de pesos.- La Razón, 10

Reporta FAO tendencia mundial al alza en precios de alimentos básicos. - Durante febrero los precios de los alimentos básicos a escala mundial presentaron una tendencia al alza, sobre todo en los principales cereales y los productos lácteos, mientras hubo un descenso en los aceites vegetales, informó la FAO. Refirió que el índice de precios de los alimentos realizado por la FAO alcanzó una media de 170.8 puntos en febrero, 1.1 por ciento más que-el mes anterior y tan sólo 2.7 por ciento menos que en el mismo periodo hace un año. El índice de costos de los alimentos de la FAO es ponderado con base en los intercambios comerciales que hace el seguimiento de los precios internacionales de los cinco grupos principales de alimentos básicos. -La Jornada 15

Pide agro de EU certeza. -Los productores agropecuarios de Estados Unidos piden que se elimine la amenaza de la posible cancelación del TLC y evitar la incertidumbre que viven. "No nos gusta ver incertidumbre en el mercado y creemos que la amenaza de cancelación de ese Tratado se debe de quitar de la mesa", afirmó Ryan LeGrand, director para México del Consejo de Granos de Estados Unidos en conferencia de prensa. Herb Karst, presidente de Karag Inc., empresa familiar productora de cebada, trigo y cañóla en Estados Unidos, coincidió en que entre los productores existe una atmósfera de incertidumbre y ansiedad, por lo que ellos piden que se concluyan rápido las negociaciones. Mario Andrade, vicepresidente para comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), refirió que con dicho Tratado se ha beneficiado el tema de la competí ti vi dad en los tres países. "¿Qué he hecho el TLCAN?, ha beneficiado la competitividad por regiones. Nosotros no nos vamos a poner a competir en algo que no somos altamente eficientes, como ellos tampoco lo están haciendo (...). Las tres naciones compartimos lo mejor que tiene cada país para ofrecer", dijo Andrade. -Reforma 8, La Jornada 15

Tira sobreoferta precio de frijol. -El precio al productor del frijol pinto cayó 39 por ciento en febrero, respecto al mismo periodo del año anterior por la sobreoferta tanto en el País como en Estados Unidos. Así lo informó Roberto Delgado, director de Asesoría Técnica y de Mercado (ATM), consultoría en temas agrícolas. En febrero de 2017, al productor se le pagaba el kilo a 16.5 pesos y ya puesto en la Ciudad de





México alcanzaba un valor de 17.60, pues se suma el precio del flete, puntualizó Delgado. Pero para este año el precio al productor fue de 10 pesos el kilo y a la entrada de la capital del País se colocó en 11.65 pesos, destacó. Se trata de una de las variedades más importantes porque representa alrededor del 40 por ciento de la producción nacional, después del frijol negro que destaca con 45 por ciento, informó el especialista. –Reforma 2

¿Quién protege al TLC? (Artículo de Luis Herrera-Lasso). -La séptima ronda de renegociación del TLCAN inicia con el adjetivo que mejor describe el proceso: incierto. No cabe duda de que nuestros negociadores, públicos y privados, han puesto lo mejor de su parte. Sin embargo, es un proceso cuyas coordenadas van más allá de lo que pueda desear y esperar México. El futuro del acuerdo, más que de México y Canadá, depende de la lucha de intereses entre actores internos en Estados Unidos. Si el futuro del acuerdo estuviera sólo atado a la voluntad de Trump, es muy probable que ya no existiese. Afortunadamente no es así. El futuro del TLC está en manos de actores económicos estadounidenses, en alianza con sus pares en México y Canadá. La economía de EU está orgánicamente ligada a los sectores productivos en México y allá los trabajadores mexicanos son y seguirán siendo clave en sectores fundamentales: el agrícola, la construcción y los servicios. Los realistas saben que la inmigración es parte de su historia, que es llevadera y en beneficio propio, así ha sido siempre. —El Universal 20 A

INFORMACIÓN GENERAL

Impacta periodo electoral aprobación del Presidente.- A nueve meses de que termine su gobierno, dos de cada 10 mexicanos aprueban la gestión del presidente Enrique Peña Nieto (21%); en tanto, 69% está en desacuerdo con su desempeño. Peña Nieto es el presidente que más baja calificación obtiene de aprobación, comparado con sus cuatro antecesores en el mismo periodo, según el análisis. La medición por segmentos poblacionales, correspondiente a febrero, revela que se repite, como en encuestas trimestrales anteriores, el hecho de que Peña registrara mayores niveles de aprobación en las localidades rurales (28.2%), donde la primaria es el nivel máximo de escolaridad de los habitantes (27.9%), entre la clase socioeconómica media (27.4%) y entre quienes tienen más de 50 años (25.5 por ciento). Economía, PP 52-53

Ven ayuda en 'maltrato' a Peña Nieto. -La imagen del Presidente Enrique Peña Nieto como vulnerable ante su homólogo estadounidense Donald Trump ha provocado una caída en la popularidad del mandatario mexicano y ha dado un

SAGARPA SECRETARÍA DE AGRICULTURA. GANADERÍA, DESARROLIO RURAL, PESCA Y AL IMENTECIÓN

SÍNTESIS INFORMATIVA

impulso a la candidatura de Andrés Manuel López Obrador, señala un editorial del Miami Herald. De acuerdo con una columna de Markos Kounalakis, Trump habría tratado mal al Presidente mexicano desde su visita a Los Pinos, aun como candidato republicano a Los Pinos, en agosto de 2016. De acuerdo con Kounalakis, Peña nunca pudo reponerse del daño provocado en su imagen por la visita de Trump, lo que habría abierto aún más las puertas para incrementar el atractivo de la candidatura presidencial de López Obrador. "La humillación y el desorden político que han perseguido a Peña Nieto tras la visita de campaña de Trump aún duelen", apunta El crecimiento de López Obrador, considera, puede estar anclada en parte en la mala imagen que EU tiene en México. —Reforma 6 A

Jacobson se despide; dejará embajada de EU.- Roberta Jacobson, embajadora de EU en México, dejará el cargo al frente de la misión diplomática en nuestro país. A través de Twitter, Jacobson anunció que a principios de mayo partirá de México "en busca de otras oportunidades". Refirió que tras 31 años de servicio para el gobierno estadunidense, se irá "sabiendo que la relación México-EU es fuerte y crucial". Si bien, se manejó extraoficialmente que la embajadora está en tiempo de jubilarse en el servicio exterior estadounidense, es evidente que sus posiciones distaban mucho del manejo que Donald Trump hace de la relación bilateral. Tras expresar que desconoce quién será su sucesor, Jacobson dijo que "llevó a México en mi alma y en mi corazón, y continuaré todo lo que esté al alcance de mi mano para mantenerse a la altura de mis palabras". Y concluyó su tuit con la frase: "Juntos somos más fuertes". - Crónica, 6 nacional

Chocan por caso Anaya; PAN rompe diálogo con gobierno. -La dirigencia del PAN rompió dialogo con el gobierno federal, tras los señalamientos en contra de su aspirante presidencial, Ricardo Anaya, que consideró "una guerra sucia". El presidente del blanquiazul, Damián Zepeda, aseguró que mientras el gobierno actúe con "autoritarismo y represión" en la investigación por el presunto lavado de 54 millones de pesos en la compra de una nave industrial a una empresa de Anayay su familia política, no contará con la interlocución del partido. En entrevista con EL UNIVERSAL, dijo que coinciden con el líder de MC, Dante Delgado, en que no pueden establecer diálogo con el régimen, mientras usen las instituciones de manera facciosa para atacar a su candidato. Agregó que entre los partidos del Frente (PAN, PRD y MC) se revisa emitir un diagnóstico sobre romper con la Federación como grupo. —El Universal PP 5 A

Frenan pesquisa contra Lozoya. -Emilio Lozoya, ex director de Pemex, ganó otro round en el caso Odebrecht. Una jueza federal prohibió a la PGR por tiempo



indefinido judicializar la investigación o solicitar una orden de aprehensión en su contra en la indagatoria que lleva a cabo por enriquecimiento ilícito y cohecho. Sandra Leticia Robledo Magaña, jueza primera de distrito en Amparo Penal de la CDMX, concedió al ex director de Pemex la suspensión definitiva contra la judicialización del caso que lleva a cabo la Subprocuraduría de Delitos Federales hasta en tanto no se dicte una sentencia en el juicio de garantías. Este fallo fue dictado justo cuando un tribunal colegiado estaba a punto de determinar si continuaba vigente otra suspensión definitiva que había sido concedida a Lozoya el 7 de noviembre pasado para los mismos efectos. La Coordinación General de Investigación de la PGR indaga en este caso a Lozoya por presuntamente haber cobrado sobornos de 10 millones de dólares a la empresa brasileña y asignarle la obra de la Refinería de Tula. El ex directivo ha rechazado las imputaciones de los ejecutivos de Odebrecht que han declarado en su contra ante la Procuraduría de Brasil. –Reforma PP 2 A